

Inmueble está en la Alameda y data de 1890. Fue vendido a un grupo de empresarios chinos.

Por Martín Romero E.

Hace un mes un grupo de trabajadores desmontó la pesada placa de madera en que, con letras de bronce, aparecía la inscripción 'Instituto Zambrano' y que dominaba la entrada al centenario colegio ubicado en Alameda 3129.

El desarme es parte del incierto futuro que vive por estos días el inmueble neorromántico que data de 1890. El Arzobispado de Santiago, su dueño, vendió en 2012 el establecimiento (que cerró por falta de alumnos) a un grupo de inversionistas chinos quienes hoy pretenden demoler el edificio para construir un centro comercial.

Por ello, un grupo de ex alumnos ya organizó, sobre todo a través de las redes sociales, una campaña para evitar la demolición. Además de su arquitectura, apuntan, el colegio guarda varias historias: en 1983 se convirtió en el primer establecimiento chileno en ser administrado por los Legionarios de Cristo y por sus alumnas pasaron, entre otros, personeros como el economista y ex ministro Carlos Masas y el ex comandante en jefe de la Armada, Jorge Martínez Busch.

El edificio está vacío desde hace tres años y era utilizado como bodega de varios locales comerciales.

"Repudiamos la demolición del instituto. Hemos hablado varias veces con la Municipalidad de Santiago, los que se comprometieron a conservarlo pero resulta que hoy el edificio se encuentra en etapa de demolición", explica Nicolás Palacios, un ex alumno.

Varios de los dardos de quienes se oponen a la destrucción del edificio apuntan contra el arzobispado. "Esto debió seguir siendo un colegio. El comercio no es tan importante se puede construir en cualquier parte, pero acá parece que el dinero manda, estarán faltos de dinero y están faltos de feligreses por esto", punta Hugo Contreras, ex alumno entre 1958-1964.

Para Patricio Herman de la ONG, 'Defendamos la Ciudad', "que el arzobispado renuncie a su rol educativo para entregarse a una operación de especulación inmobiliaria es, a lo menos, discutible".

“El arzobispado se vio obligado”

Consultado el arzobispado, señaló vía comunicado que "en la primera década de los años 2000 y todavía bajo la administración de los Legionarios, la institución bajó de una matrícula de más de mil

Se trata del ex Instituto Zambrano

Tratan de salvar ex colegio de los Legionarios de Cristo



El Instituto Zambrano data de 1890.



“

Que el arzobispado se entregue a la especulación inmobiliaria es discutible”.

Patricio Herman
‘Defendamos la Ciudad’

alumnos a poco más de un centenar, con lo que la continuidad del proyecto educativo se volvió insostenible".

Ante este escenario, agregan, "el Arzobispado se vio en la obligación de buscar la mejor fórmula para salvaguardar estos recursos de manera que pudieran mantener su propósito. Ello así ocurrió en 2012 y los fondos de la venta del inmueble fueron reinvertidos en los esfuerzos educativos del Arzobispado".

Como sea, la última esperanza para resguardar el edificio parece ser la municipalidad (ver recuadro).

Votará el martes

Municipio quiere para demolición

El próximo martes, el concejo municipal de Santiago votará la declaratoria del ex Instituto Zambrano como 'Inmueble de Conservación Histórica'. Y si bien el permiso demolición ya fue otorgado por el mismo municipio (ya que hasta la votación el edificio no está protegido), desde la administración de la alcaldesa Carolina Tohá apuntan a preservar del colegio.

"El municipio está buscando todas las acciones que permitan que el edificio no sea demolido", señaló Gabriela Elgueta, secretaria comunal de Planificación. Sandra Gisling, asesora urbana de la municipalidad, añadió que por ello la Dirección de Obras logró frenar la demolición, "para que así se alcance a concretar la declaración".

Si se llegara a demoler, en todo caso, no podría construirse mucho (en altura) ya que el sitio está junto a la capilla del Sagrado Corazón que sí está protegida.